

Miércoles 30 de enero de 2019

Reforma Modera PIB ritmo de crecimiento en 2018

Ernesto Sarabia Cd. de México (30 enero 2019).- En 2018, el Producto Interno Bruto del País (PIB) reportó un incremento promedio anual de 2.0 por ciento contra 2.34 por ciento del año anterior, de acuerdo con la estimación oportuna del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De octubre a diciembre pasado, el PIB varió 0.30 por ciento, un avance menor al 0.83 por ciento del tercer trimestre, con cifras desestacionalizadas. La estimación oportuna muestra que las actividades primarias puntaron los resultados del PIB, con un aumento de 1.91 por ciento y acumularon dos trimestres con alzas. P.C. INEGI, crecimiento económico Ven inviable la refinera

REFORMA / Redacción Cd. de México (30 enero 2019).- La refinera de Dos Bocas, que quiere dejar como legado el Presidente Andrés Manuel López Obrador, es inviable técnica y financieramente como está planteada, concluye una evaluación del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP). El documento, cuya copia obtuvo REFORMA, señala que, sin ningún tipo de retraso, el costo de la refinera sería de 14 mil 740 millones de dólares, superior a los 8 mil millones de dólares calculados en un inicio. P.C. IMP, AMLO, sector energético, refinera, inversión Crece riesgo de apagones

Marlen Hernández Monterrey, México (30 enero 2019).- Con la cancelación de la licitación para la línea de transmisión de Ixtepec, Oaxaca, a Yautepec, Morelos, y la indefinición de otras tres más, el sistema eléctrico nacional corre el riesgo de apagones y presentar aumentos en el precio de la electricidad, advirtieron especialistas. "Se requieren estos proyectos, son imperativos para poder llevar la electricidad de los lugares donde hay una sobreoferta hacia aquellos donde se demanda más de lo que hay, como es el Valle de México", sostuvo Armando Llamas, catedrático del Tec de Monterrey y miembro del Colegio de Ingenieros en Energía de México. P.C. sector energético, electricidad, inversión, apagones, precios Recibirán estados 13% más recursos

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (30 enero 2019).- Los recursos asignado a los estados vía los conceptos participaciones federales y fomento municipal crecerá este año 13 por ciento respecto al aprobado de 2018, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda. El Fondo General de Participaciones pasará de 585 mil 347 millones de pesos el año pasado a 662 mil 194 millones de pesos en 2019, un incremento de 13.1 por ciento. De la misma forma, el Fondo de Fomento Municipal tendrá este año 32 mil 885 millones de pesos, también 13.2 por ciento contra los 29 mil 27 millones de pesos de 2018. P.C. entidades federativas, finanzas públicas, presupuesto El Economista Frente a reestructura, Conagua estrecha lazos con IP Alejandro de la Rosa Alejandro De La Rosa La Comisión Nacional del Agua (Conagua) tendrá en los próximos seis años una gestión “totalmente transparente” con una estructura administrativa adelgazada, recursos limitados, generando ganancias justas para las empresas que le desarrollen infraestructura (donde no habrá espacio para actos de corrupción) y con una creciente participación de la sociedad, afirmó su directora, Blanca Jiménez. Este año, que marca el inicio de elaboración del Plan Nacional Hídrico del nuevo gobierno, el presupuesto asignado para inversión física ya representa un reto, al sumar 14,225 millones de pesos, lo que representa una reducción de 20.4%, en términos reales respecto al año pasado, de acuerdo con el área de Análisis de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). P.C. Conagua, inversión, sector empresarial, presupuesto, finanzas públicas Cancelan megaproyectos de transmisión eléctrica Karol García

Karol García Las dos megalíneas de transmisión de corriente directa en alta tensión (HVDC, por su sigla en inglés) más importantes en la historia de los proyectos eléctricos del país, con inversiones conjuntas estimadas de 3,300 millones de dólares —del Istmo de Tehuantepec al centro y de interconexión de Baja California con el resto del país—, fueron canceladas, según la confirmación de Proyectos México del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras). P.C. sector energético, electricidad, inversión, licitaciones Fieldwood-Petrobal compromete producción de 104,000 barriles diarios en México al 2026 Karol García Karol García La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) aprobó el Plan de Desarrollo, el Primer Programa de Trabajo y el Presupuesto asociado a Fieldwood Energy E&P México, para su contrato obtenido en la Ronda 1.2 en asociación con Petrobal, con el que para el año 2026 pretende extraer 104,000 barriles diarios de crudo, con lo que tendría el segundo campo productor petrolero más grande del país. En el marco de la quinta sesión extraordinaria de 2019, el Órgano de Gobierno de la Comisión Nacional de Hidrocarburos detalló que el contrato CNH-R01-L02-A4/2015 se trata de un contrato de producción compartida en el que el Estado tendrá el 85% sobre la utilidad operativa. P.C. CNH, sector energético, reforma energética, sector empresarial, inversión, producción, petróleo La CNTE pone en aprietos a la economía de Nuevo León, denuncian industriales regios que ya ven sobrecostos Lourdes Flores Lourdes Flores Los bloqueos de las vías férreas que conectan los puertos de Manzanillo y Lázaro Cárdenas en Michoacán, por dos semanas, han afectado la logística y el transporte de mercancías en el país, por lo que los industriales tienen que buscar alternativas costosas para el movimiento de mercancías, indicó la Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León. El bloqueo impacta a la competitividad de México, al contar con más de 2 millones 400,000 toneladas de mercancías y productos que no se han integrado a las cadenas productivas del país. P.C. CNTE, Michoacán, sector industrial, mercancías, transporte, precios México acelera ritmo exportador en el 2018 Roberto Morales Roberto Morales México exportó productos al mundo por un valor de 450,572 millones de dólares en el 2018, un alza interanual de 10.1%, impulsada por todos sus principales componentes, informó el Inegi. El monto implicó el mayor incremento desde el 2011, cuando el alza fue de 17.1 por ciento.

P.C. INEGI, balanza comercial PIB de México crece 2% en 2018; la expansión más modesta desde 2013 Ana Karen García Ana Karen García De acuerdo con las estimaciones oportunas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) la economía mexicana cierra el 2018 con un crecimiento de 2% anual, una cifra muy cercana a la que proyectaron algunos especialistas del sector privado. Este resultado es el más modesto registrado desde el 2013 (1.6 por ciento). Con el crecimiento estimado del Producto Interno Bruto (PIB) para el 2018 se ligan cuatro años consecutivos siguiendo una tendencia decreciente de expansión económica. Durante el 2017 México creció al 2.3%, durante 2016 al 2.7% y durante 2015 al 3.3%, según cifras desestacionalizadas del Inegi. P.C. INEGI, crecimiento económico Tandas del

Bienestar de AMLO, oportunidad para inclusión financiera Fernando Gutiérrez Fernando Gutiérrez El esquema de Tandas del Bienestar, donde el gobierno otorgará préstamos a la palabra de 6,000 pesos sin tasa de interés, es una oportunidad para incluir financieramente de manera formal a una mayor población, indicó Allan Apoj Pascal, director general de la fintech Credijusto. En entrevista, Apoj Pascal detalló que este esquema, que será operado por la Secretaría de Economía, atenderá al segmento de microempresarios que ha sido olvidado por la banca tradicional e incluso por otro tipo de intermediarios; sin embargo, también es una oportunidad para retomar, por parte de los bancos u otras entidades financieras, la atención a esta parte de la población. “Me parece una buena iniciativa porque justamente este tipo de microempresarios son los que están olvidados por el sector bancario, nadie los entiende, nadie los apoya e iniciativas como ésta (...) son positivas”; comentó Apoj Pascal. P.C. AMLO, sistema financiero, prestamos, Tandas del Bienestar, microempresarios Más de 19 millones de trabajadores no saben que tienen una afore Elizabeth Albarrán Elizabeth Albarrán Al cierre del 2018, se registraron 19 millones 398,420 cuentas de trabajadores que no saben que tienen una administradora de fondos para el retiro (afore), lo que implicó un crecimiento de 168,376 cuentas, respecto del 2017. Este número representa 30.8% de las cuentas totales que administran las afores que suman 62.8 millones de cuentas, de acuerdo con información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). P.C. Consar, Afores, pensiones, seguridad social Advierten fuga de capitales por paro de maquiladoras en Matamoros Lourdes Flores Lourdes Flores Monterrey, NL. El paro que aún se mantiene en 37 maquiladoras de Matamoros, Tamaulipas, está asfixiando a las empresas, pues 70% de lo que producen se exporta, lo que podría provocar que 15 de ellas se vayan del país, advirtió el presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) nacional, Luis Aguirre Lang. P.C. IMMEX, Tamaulipas, industria manufacturera, fuga de capitales Autoridades laborales de Matamoros declaran inexistentes huelgas en maquiladoras María del Pilar Martínez María Del Pilar Martínez Sin que se haya privilegiado el proceso legal, las autoridades laborales de Matamoros, Tamaulipas, determinaron declarar inexistentes las huelgas por 40 contratos colectivos que se negocian con un sólo líder sindical, pese a que se avanzaba en el proceso de negociación, denunciaron especialistas laborales. En entrevista con El Economista, Alfonso Bouzas, especialista laboral del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, comentó que “no se desahogaron los procesos tal y como establece la ley, poniendo en riesgo la contratación colectiva, pero además esa inexistencia de huelga está firmada por patrones, gobierno local y el sindicato de la CTM”. A su vez, Graciela Bensunsan, explicó que este conflicto laboral se desató porque hay liderazgos sindicales que no son reales, “son una muestra de la contratación colectiva de protección. Los trabajadores demandaron legítimamente su revisión de contrato, y está claro que el líder quedó rebasado”. P.C. Tamaulipas, industria maquiladora, huelga, conflicto laboral La Jornada Baja Fitch la calificación de Pemex; argumenta deterioro financiero Israel Rodríguez Ciudad de México. Las medidas adoptadas por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para apoyar financieramente a Petróleos Mexicanos (Pemex) no son suficientes para contrarrestar el deterioro financiero de la empresa, aseguró ayer Fitch Ratings al dar a conocer una baja en la calificación de la deuda emitida por la petrolera, tanto en moneda nacional como extranjera. El anuncio ocurrió dos semanas después de que funcionarios de Pemex y de la Secretaría de Hacienda sostuvieron reuniones en Nueva York con bancos de inversión y tenedores de bonos de la petrolera. El gobierno ha fallado en reconocer la viabilidad del perfil financiero de la compañía y/o la importancia estratégica que representa para el propio gobierno y el país, consideró Fitch. Una situación financiera presionada en Pemex tiene el potencial de interrumpir el suministro de combustibles líquidos en todo el país, lo cual podría tener consecuencias sociales y económicas significativas para México, aseguró. P.C. PEMEX, Fitch Ratings, sistema financiero, deuda Rebaja de Fitch a calificación de Pemex afecta al peso la Redacción Ciudad de México. La rebaja de la calificación de Pemex por parte de Fitch Ratings afectó al peso, que se replegó frente al dólar y volvió a rebasar la barrera de 19 unidades. El peso inició la sesión en un nivel de 18.9950 unidades por divisa estadounidense y se mantuvo en ese rango durante la mayor parte del día. Sin embargo, a las 17:00 horas (del centro de México) llegó a 19 unidades. Tras el anuncio de la calificadora sobre la nota crediticia de Pemex, que se dio a conocer momentos antes de las 18 horas, hora local, el peso cedió terreno ligeramente. P.C. tipo de cambio SE, SER y COMCE firman acuerdo para impulsar inversión y exportaciones Susana González G Ciudad de México. Para promover inversiones y atraer exportaciones, funciones que hasta el sexenio pasado realizaba el desaparecido ProMéxico, la secretaria de Economía, Graciela Márquez, firmó un “memorándum de entendimiento” con Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). El documento también fue suscrito por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), representada en la ceremonia por Javier Jileta Verduzco, coordinador de asesores de la Subsecretaría de Asuntos Multilaterales, toda vez que las embajadas contibuirán con dichas tareas de promoción. “Empresarios y gobierno cierran filas para promover inversiones y atraer exportaciones”; aseguró la Secretaría de Economía (SE) al informar sobre el convenio. P.C. SE, SER, COMCE, inversión, exportaciones Empresarios llaman a resolver huelga en maquiladoras de Tamaulipas Alejandro Alegría El sector privado del país hizo un enérgico llamado a los gobiernos federal y estatal para resolver el conflicto laboral que afecta a 45 maquiladoras ubicadas en Tamaulipas, pues aseveró que se está poniendo en riesgo la continuidad de proyectos empresariales, la economía y el empleo de más de 40 mil trabajadores. Sin confirmar la salida de 15 empresas maquiladoras, el Consejo Coordinador Empresarial, en conjunto con el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (Index), la Confederación de Cámaras Industriales, la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz y la Cámara de la Industria de Hierro y el Acero, expusieron que desde la semana pasada más de 40 maquiladoras de Matamoros entraron en huelga, luego de pedir incrementos salariales y bonos. P.C. Tamaulipas, industria maquiladora, sector empresarial, empleo, política pública, derecho laboral Tras elecciones, se estanca actividad económica en 12 estados Dora Villanueva Ciudad de México. En los tres meses después de las elecciones, la actividad económica en 12 estados del país no registró crecimiento, entre ellos destaca Tabasco, que mantiene el avance en picada y se despega del resto de las entidades al ubicar su actividad económica por debajo de 100 puntos del índice realizado por el Instituto Nacional de

Geografía y Estadística. El Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE), una herramienta de coyuntura que ofrece un panorama de la evolución de los estados en el corto plazo, expone que entre julio y septiembre de 2018 Michoacán, Baja California Sur, Tabasco y Guanajuato listaron las mayores pérdidas de terreno en su actividad económica. P.C. INEGI, ITAEE, entidades federativas, crecimiento económico

Petróleo sube tras las sanciones de EU a venezolana PDVSA Afp Londres. Los precios del petróleo subían este martes en los intercambios europeos después que Estados Unidos sancionara a la petrolera nacional PDVSA para fragilizar al presidente Nicolás Maduro. Hacia las 15:00 GMT el barril de crudo Brent del Mar del Norte para entrega en marzo se vendía a 61.33 dólares en el Intercontinental Exchange (ICE) de Londres, es decir, 1.40 dólares más que el lunes al cierre. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de "light sweet crude" (WTI) para la misma entrega ganaba 1.46 dólares, hasta 53.45 dólares tras la apertura. P.C. sector energético, petróleo, precios

Acaba el clientelar Prospera; surge el programa Becas Benito Juárez Angélica Enciso L. Ciudad de México. Prospera, el programa de transferencias condicionadas que operó durante cuatro sexenios, desaparecerá para convertirse en la Coordinación de Becas Benito Juárez. Se encontró que, con ese esquema, que llegaba a 6.2 millones de hogares, las mujeres –quienes recibían los apoyos– eran extorsionadas, se les obligaba a realizar trabajos, ir a mítines y votar por el partido político del gobierno en turno, además de que se les entregaba entre 30 y 40 por ciento menos recursos de los asignados originalmente. Se estima que de los 100 mil millones de pesos que tenía el programa, 30 por ciento no llegó a beneficiarios. P.C. Prospera, programas sociales

Importa México 75% de fertilizante para actividad agrícola: CoMaBio Carolina Gómez Mena Ciudad de México. Los biofertilizantes son productos agrobiotecnológicos, que contienen microorganismos vivos o latentes, y que incrementan la productividad y sanidad de los cultivos. Estos productos son cada vez más utilizados en la agricultura, pero aún su participación es escasa. Se privilegia el uso de fertilizantes químicos. Una de las tres principales fuentes de óxido de nitrógeno (gas efecto invernadero) presente en la atmósfera, es la fertilización de la tierra para el cultivo. Se estima que 78 por ciento de las emisiones de óxido nitroso viene de la agricultura. P.C. sector agrícola, fertilizantes, importaciones

El País Maduro rechaza adelantar las elecciones presidenciales pese a la presión internacional El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ha manifestado en una entrevista concedida a la agencia rusa de noticias Ria Novosti que rechaza la convocatoria de unas elecciones presidenciales hasta 2025, año en el que finalizaría su actual mandato. Maduro responde así a los llamamientos hechos por la comunidad internacional para convocar unos comicios y en especial al plazo de ocho días dado el pasado fin de semana por miembros destacados de la Unión Europea como España, Francia y Alemania. El plazo finalizaría este domingo. De no convocar a los ciudadanos a las urnas, estos países reconocerían a Juan Guaidó presidente legítimo de Venezuela. "No aceptamos el ultimátum de nadie en el mundo, ni aceptamos el chantaje. En Venezuela ha habido elecciones presidenciales, ha habido un resultado, y si el imperialismo quiere nuevas elecciones que espere para el 2025". Los últimos comicios presidenciales se celebraron el pasado 20 de mayo y en ellos estuvieron vetados los principales partidos de la oposición y se sucedieron las denuncias de la comunidad internacional por la falta de garantías democráticas necesarias. P.C. Venezuela, crisis, economía mundial

México cae tres posiciones en el índice global de corrupción en el último año de Peña Nieto GEORGINA ZEREGA México ha vuelto a demostrar que sus políticas anticorrupción son ineficaces. El país norteamericano ha caído tres puestos en el Índice Global de Percepción de la Corrupción de 2018, el último año de la Administración de Enrique Peña Nieto, al posicionarse en el número 138 de 180 países evaluados. Con ese resultado, se sitúa por debajo de todos los miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) y al final de la lista del grupo de la región. Un sistema anticorrupción que nunca fue puesto en marcha correctamente, la incapacidad para sancionar a los responsables, los bajos resultados en la recuperación de activos robados y la falta de reparación del daño a las víctimas son algunas de las causas del bajo resultado del registro de la organización Transparencia Internacional. La inexistencia de una Fiscalía General completamente independiente del poder Ejecutivo ha sido también clave en la puntuación obtenida. En la edición de 2018, México ha acumulado 28 puntos en una escala en la que 0 es lo más corrupto y 100, lo menos. P.C. EPN, gobierno federal, corrupción

España cierra 2018 con la mayor creación de empleo en 12 años MANUEL V. GÓMEZ La economía española no crece como lo hacía, ya no lo hace por encima del 3% anual. Y, en cambio, el mercado laboral español no parece notarlo. Al menos, hasta finales del año pasado. En 2018 se crearon 566.200 empleos, el dato más alto al acabar un año desde 2006. Con este dato, España tiene 19,56 millones de ocupados, según la encuesta de población activa (EPA). También del otro lado del mercado laboral, el paro, las cifras del INE mostraron una evolución positiva y sorprendente: los desempleados cayeron hasta los 3,3 millones. Esto se tradujo en una reducción de la tasa de desempleo hasta el 14,45%. El aumento de las plantillas en la Administración en los últimos tiempos ha contribuido a la sorpresa. P.C. España, empleo